

L'Onhym dresse le bilan de l'activité 2014

Un résultat net de plus de 113 millions DH en 2014

Kawtar Tali
ktali@aujourd'hui.ma

Bilan d'étape pour l'Office national des hydrocarbures et des mines (Onhym). Le département d'Amina Benkhadra a tenu, mardi, son conseil d'administration. Une occasion pour faire le point sur les réalisations 2014. L'activité 2014 de l'Onhym a généré un résultat net de 113,09 millions de dirhams. L'exercice a également été marqué par un investissement dépassant les 6 milliards de dirhams en recherche des hydrocarbures.

Un financement en nette progression par rapport au montant injecté en 2013 et qui s'est élevé autour de 2,4 milliards de dirhams. Intervenant à cette occasion, Abdelkader Amara, ministre de l'énergie, des mines, de l'eau et de l'environnement, a rappelé le contexte conjoncturel du secteur. Le marché a connu, en effet, une importante baisse des prix du pétrole qui a plus ou moins impacté le domaine de l'exploration des hydrocarbures. Une tendance qui, selon le ministre, interpelle le Maroc afin de multiplier les efforts pour maintenir son attractivité et devenir une

destination privilégiée des investisseurs du secteur.

Vente d'hydrocarbures : Hausse de 3 % du chiffre d'affaires

190,53 millions de dirhams est le chiffre d'affaires généré par la vente d'hydrocarbures en 2014. Ce chiffre s'inscrit en hausse de 3 % par rapport à l'exercice précédent. Pour la même période, la production des hydrocarbures a atteint 44,34 millions normomètres cubes pour le gaz naturel et 5.184 tonnes pour le condensat. Notons qu'en 2014, L'ONHYM a injecté 96 millions de dirhams pour la recherche des hydrocarbures. Une contribution en hausse par rapport à l'exercice 2013 qui a connu un investissement de l'Onhym à hauteur de 58 millions de dirhams. La part des partenaires s'élève, quant à elle, autour de 6,56 milliards de dirhams. L'activité propre de l'Onhym a porté sur cinq projets d'évaluation du potentiel en hydrocarbures. Les partenaires ont acquis pour leur part 11.244 km² de sismique 3D et 7.799 km² de sismique 2D. Ils ont également réalisé 13 puits d'exploration dont 8 en onshore (dont 6 ont donné des résul-

tats positifs) et 5 en offshore ayant tous mis en évidence la présence d'huile lourde ainsi que des indices de gaz et de condensat. Notons qu'en 2014 la recherche des hydrocarbures a couvert une superficie de 353.467,98 Km² comptant : 40 permis en onshore, 90 permis en offshore, 2 autorisations de reconnaissance en onshore, 3 en offshore et 11 concessions d'exploitation dont 2 au niveau de l'Onhym.

Plus de 80 millions DH pour la recherche minière

L'investissement dans le domaine de la recherche minière s'est élevé en 2014 autour de 87 millions de dirhams. Les travaux ont porté sur 43 objectifs dans les zones les plus prometteuses du Maroc. L'Onhym y a participé par 27 objectifs dont 10 pour les métaux précieux, 10 pour les métaux de base et l'uranium, 4 pour les roches et minéraux industriels, 2 pour la reconnaissance minière et 1 projet spécial pour la géothermie. L'Onhym indique dans son bilan que les travaux en partenariat ont intéressé 16 objectifs dont 8 pour les métaux de base, 6 pour les



Amina Benkhadra
Directrice de l'Office national des hydrocarbures et des mines (ONHYM)

métaux précieux et 2 pour les roches et minéraux industriels. Rappelons que le portefeuille des permis miniers représente 16% du patrimoine national. Ces 1.088 permis sont répartis à hauteur de 53% propre et 47% en partenariat ou amodiation.

Une coopération africaine renforcée

L'Onhym a renforcé en 2014 sa coopération. L'année a connu la ratification de 2 nouveaux accords pétroliers ainsi que la conclusion

de 3 nouveaux contrats de reconnaissance et de plusieurs avenants relatifs aux passages aux périodes complémentaires. Aussi, 2014 a été marquée par la signature de plusieurs accords de coopération avec différents pays africains, notamment la Guinée Conakry, le Mali, le Gabon et la Tunisie. Selon l'Onhym, ces accords portent sur la coopération scientifique et technique dans les domaines des hydrocarbures et des mines et le développement de projets.